

Resumen semanal de Indicadores Económicos de México

correspondiente al periodo del 1 al 7 de septiembre de 2014.

Sector externo

Remesas (reportan su mayor crecimiento anual de los últimos cuatro meses).

Durante julio pasado las remesas que los mexicanos residentes en el extranjero enviaron a México sumaron 1,995.7 millones de dólares (mdd), cifra 8.4% superior al valor reportado en julio de 2013 (+155.1 mdd), lo que implicó su décimo segundo incremento anual de manera consecutiva y el mayor de los últimos cuatro meses. Con ello, en los primeros siete meses del año, los ingresos por remesas en México sumaron 13,621.4 mdd, dato 7.5% superior al del mismo periodo de 2013, lo que significó el mayor crecimiento anual para un periodo semejante desde 2006.

El número de operaciones realizadas durante el séptimo mes de este año creció 8.4% anual, al sumar 6.8 millones, con un monto promedio por operación de 294.4 dólares.

Precios del petróleo (registraron baja generalizada). El precio del barril de la mezcla mexicana de petróleo cerró el 5 de septiembre pasado en 91.29 dólares por barril (dpb), 1.57% inferior respecto a su cotización del pasado 29 de agosto (-1.46 dpb). Con ello, en lo que va del año, el precio del barril de la mezcla mexicana registra una variación acumulada de -1.32% (-1.22 dpb) y un nivel promedio de 94.76 dpb, 9.76 dpb mayor a lo previsto en la Ley de Ingresos para 2014.

Asimismo, los precios de los contratos a futuro de los crudos West Texas Intermediate (WTI) y Brent reportaron baja semanal, debido principalmente a la fortaleza del dólar, una amplia oferta de crudo y la expectativa de una menor demanda de combustibles en Europa y China.



Así, el WTI y Brent para octubre de 2014 mostraron variaciones semanales de -2.78% (-2.67 dpb) y de -2.30% (-2.37 dpb), respectivamente, al cerrar el 5 de septiembre pasado en 93.29 y 100.82 dpb, en ese orden.

Mercados financieros

Reservas Internacionales (registran nuevo máximo histórico). Al 29 de agosto 2014, el saldo de las reservas internacionales fue de 191,513 millones de dólares (mdd), lo que implicó un nuevo máximo histórico y un incremento semanal de 1,177 mdd, producto de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por 1,000 mdd y un incremento de 177 mdd resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central.

Así, en lo que va de 2014 las Reservas Internacionales acumulan un incremento de 14,992 mdd, superior a los 7,193 mdd acumulados durante el mismo lapso de 2013.

Tasas de interés (la líder se mantiene en mínimo). En la trigésima sexta subasta de valores gubernamentales de 2014, realizada el pasado 2 de septiembre, la tasa de rendimiento de los Cetes a 28 días se mantuvo sin cambio, por segunda semana consecutiva, al ubicarse en 2.76%, su nivel mínimo histórico; mientras que las de los Cetes a 91 y 182 días presentaron un descenso de 2 y 1 puntos base (pb), respectivamente, con relación a la subasta previa, al colocarse en 2.85% (nuevo mínimo) y 2.96%, en ese orden.

Por su parte, la tasa de interés nominal de los Bonos a 20 años se incrementó 10 pb a 6.50%, en tanto que la sobretasa de interés de los Bondes D a 5 años se mantuvo en 0.19%.

Decisión de política monetaria (se mantiene en 3% al ser congruente con la convergencia de la inflación a su meta). En el reciente anuncio de Política Monetaria, la Junta de Gobierno del Banco de México decidió mantener en 3% el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, en virtud de que estima que la postura monetaria es congruente con la convergencia eficiente de la inflación a la meta de 3%.

La Junta indica que si bien el balance de riesgos para la actividad económica ha mejorado, persisten condiciones de holgura en la economía, las cuales se prevén irán disminuyendo gradualmente.



En este sentido, la Junta afirma que no se han registrado presiones sobre la inflación por el lado de la demanda agregada, ni se anticipan para los siguientes trimestres. Añade que continúa anticipando la convergencia de la inflación al objetivo de 3% para la primera mitad de 2015.

La Junta plantea que se mantendrá atenta al desempeño de todos los determinantes de la inflación y sus expectativas para horizontes de mediano y largo plazo y, en especial, a la evolución del grado de holgura en la economía ante la recuperación prevista y la postura monetaria relativa de México frente a la de Estados Unidos, con el fin de estar en condiciones de alcanzar la meta de inflación señalada.

Mercado de valores (acumula una ganancia de 8.20% en lo que va del año).

Entre el 1 y 5 de septiembre de 2014, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un comportamiento en general positivo, debido a menores tensiones en el conflicto entre Rusia y Ucrania, algunos datos económicos positivos sobre Estados Unidos y tras los anuncios del Banco Central Europeo de recortar las tasas de interés y de comprar activos en un intento por impulsar el crecimiento económico de la región.

Así, el IPyC, principal indicador de la BMV, cerró el 5 de septiembre pasado en las 46,231.44 unidades, debido a un ligero ajuste tras tocar el 3 y 4 del presente niveles máximos históricos, lo que implicó un incremento semanal –el quinto de manera consecutiva– de 1.32% (+603.35 puntos).

En lo que va de 2014, el IPyC registra una ganancia acumulada de 8.20% en pesos y de 8.25% en dólares.

Tipo de cambio (cerró la semana prácticamente estable). El 5 de septiembre de 2014, el tipo de cambio fix reportó un nivel de 13.0788 pesos por dólar (ppd), prácticamente sin cambio respecto a su nivel observado una semana antes de 13.0763 ppd.

Así, en lo que va de este año, el tipo de cambio FIX registra un nivel promedio de 13.0994 ppd y una moderada apreciación de 0.6 centavos.



Riesgo país (cerró con baja semanal). El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, cerró el 5 de septiembre pasado en 140 puntos base (pb), 5 pb por debajo del nivel observado el 29 de agosto de este año y del nivel reportado al cierre de 2013.

Asimismo, durante la semana pasada el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 55 y 5 pb, respectivamente, al finalizar el 5 de septiembre de 2014 en los 753 y 200 pb, en ese orden.

Expectativas

Expectativas del sector privado (problemas de inseguridad pública el principal factor que podría limitar el crecimiento). La encuesta de agosto de 2014 sobre expectativas de los especialistas en economía del sector privado, que realiza el Banco de México, revela que éstos consideran que los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento económico de México en los próximos meses son: en primer lugar, los problemas de inseguridad pública (por octavo mes consecutivo), seguida por la debilidad del mercado interno, la política fiscal que se está instrumentando, la debilidad del mercado externo y de la economía mundial y la inestabilidad financiera internacional.

Indicadores cíclicos (se mantiene la probabilidad de repunte de la actividad económica). En junio de 2014, el Indicador Coincidente – que muestra el estado general de la economía mexicana– se ubicó en fase de recuperación, al registrar un valor de 99.8 puntos (p) y una variación mensual de +0.01 p. Por su parte, el Indicador Adelantado –cuya función es la de anticipar la posible trayectoria del Indicador Coincidente en el muy corto plazo– de junio y el preliminar de julio se situó en fase de expansión, al alcanzar un valor de 100.1 p y 100.3 p, respectivamente, y elevarse 0.11 p y 0.12 p, en ese orden. El INEGI señala que con la nueva información, el comportamiento tanto del Indicador Coincidente como del Adelantado es similar respecto a lo publicado el mes precedente, manteniéndose la probabilidad de repunte de la actividad económica mexicana.



Indicadores del productor manufacturero (mejoró el optimismo del productor y continuó la expansión de su actividad). Con cifras desestacionalizadas, en agosto de 2014 el Indicador de Confianza Empresarial del Sector Manufacturero (ICESM) se ubicó en 52.5 puntos, lo que implicó 54 meses consecutivos por arriba del umbral de 50 puntos, que significa optimismo del productor manufacturero. Además este nivel es 0.75 puntos superior al del mes previo, lo que implicó el cuarto incremento mensual consecutivo y el mayor de este año. En términos anuales, el ICESM desaceleró su caída, al reportar una variación de -2 puntos (en su serie original) en el octavo mes del año, el menor descenso anual de los últimos 12 meses.

Por otro lado, el Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM) se colocó en 52 puntos –con cifras desestacionalizadas– en agosto pasado, una variación de +0.47 puntos respecto al mes previo, con lo cual acumuló 60 meses consecutivos por encima del umbral de 50 puntos, signo de expansión de la actividad manufacturera.

Confianza del consumidor (registró debilidad moderada durante agosto). En agosto 2014, el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) registró una variación de -0.28% frente al mes inmediato anterior con cifras desestacionalizadas, debido al descenso mensual reportado por 2 de los cinco componentes que lo integran, los cuales se refieren a la situación económica esperada del país y a las posibilidades en el momento actual para efectuar compras de bienes durables. En su serie original, el ICC reportó una variación anual de -7.9% en el octavo mes del año.